



IN MEMORIAM PRÉSENTÉ AU DOCTEUR ANDRÉ BLOUIN (1945-2024)

Par Bernard Delorme



André Blouin est né le 18 décembre 1945 à Montréal, le deuxième de deux fils. Il y a grandi dans le quartier Rosemont où il a fait ses études primaires et secondaires. Il entre à la Faculté de médecine vétérinaire en 1963, sa porte d'entrée dans le système universitaire québécois, et obtient son DMV en 1968. S'ensuivent immédiatement une maîtrise et un doctorat en pharmacologie à l'Université de Montréal sous la direction du Dr Michel Côté, finissant le tout en 1973. Il fait ensuite une année postdoctorale en morphométrie et microscopie électronique dans le laboratoire du Professeur E. R. Weibel à l'Université de Berne, Suisse, en 1973-74. C'est une année qui l'a ravi et qui a mené à la publication d'un article remarquable dans la revue *Journal of Science*. Cette période a fortement influencé sa carrière subséquente.

De retour au Québec, malgré des offres dans le laboratoire du Dr Weibel et en hépatologie à l'hôpital Saint-Luc, il préfère un poste de professeur à la Faculté de médecine vétérinaire de l'Université de Montréal, où il poursuit sa carrière de professeur jusqu'à sa retraite en 2009. Ses responsabilités incluent l'enseignement de la pharmacologie et la direction du laboratoire de microscopie électronique de la Faculté. Il a été directeur du département de biomédecine vétérinaire (deux mandats) de 1986 à 1994. Il a été membre ou président de plusieurs comités aux niveaux départemental, facultaire, universitaire et syndical. Il a également été très actif au sein du Syndicat Général des Professeurs de l'Université de Montréal où il a été, à tour de rôle, délégué, secrétaire général et trésorier pendant huit ans.

Le 22 juin 1968, il s'est marié avec Micheline Brouillette, avec qui il a eu un fils (Alexandre) qui lui a donné cinq petits-enfants. Sa vie sociale se passait en bonne partie à son chalet au Lac Baribeau avec sa famille et de la parenté où il passait ses weekends et ses vacances. Il y faisait du ski alpin, du ski de fond, du ski aquatique et de longues promenades dans les bois et sur le lac, ce qui équilibrait le tout et le gardait en forme. Dans ses temps de loisir, il se passionnait pour le bridge, jeu auquel il excellait, remportant généralement les parties et tournois auxquels il participait.

En plus de son fils et de ses petits-enfants, sa grande fierté a été d'avoir participé au meilleur de ses capacités à la formation de nos jeunes vétérinaires pendant 34 ans ainsi qu'à la vie de la Faculté et de l'Université. L'expérience a été, pour lui, très enrichissante et l'occasion d'apprentissage et de dépassement continuelle.

André est décédé le 31 octobre 2024 des suites d'un cancer. Il laisse le souvenir d'un homme brillant, très sociable et apprécié de tous.